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MATUTINA RADIO 
Viernes 27 de junio de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)  

POLÍTICA 
Luego de que el PAN formara una comisión especial para que investigue el caso del audio que se le 
está atribuyendo a Armando Rivera a, el presiente municipal Manuel González Valle dijo que 
de ser requerido para declarar lo hará en su momento, pero que por ahora, ni siquiera está seguro 
de que si se está haciendo algo al respecto. (EL) 
 
Cabeza. En caso de que sea requerido por la comisión formada en el PAN para investigar el caso de 
los panfletos, correos electrónicos y correos que se han difundido y desacreditan a la 
administración municipal, el alcalde Manuel González Valle dice estar en la mejor disposición en 
participar para esclarecer, pero no seguirá dicha investigación. (MR) 
 
Cabeza. Mediante comunicado, gobierno del estado rechazó las afirmaciones en su contra, 
difundidas vía Internet y que le son atribuidas a Armando Rivera o a alguien que parece tal. 
Destaca que los señalamientos parten de una visión fantasiosa y sin sustento y argumenta que las 
declaraciones pudiera obedecer a un interés doloso para desprestigiar a personas e instituciones. 
(MR) 
 
Cabeza. Afirma Alfredo Botello que no hay guerra sucia en el PAN, sino diferentes expresiones. 
Aclaró que la libertad debe darse con responsabilidad. (MR) 
 
Cabeza. No es tema de gobierno la guerra sucia, afirmó Francisco Garrido, cuando los reporteros 
quisieron conocer su opinión sobre las versiones en contra de la administración estatal que se 
atribuyen a Armando Rivera. (MR) 
 
Los panistas se han dado cuenta de que el caso Armando Rivera es una acción externa al 
Blanquiazul y lo único que están logrando es unir cada vez más a los militantes aseguró el diputado 
Fernando Urbiola Ledesma. (EL) 
 



Cabeza. Los problemas del PAN deben resolverse al interior del partido, señaló el ex Secretario de 
Desarrollo Agropecuario, Héctor Lugo, luego de reunirse con el dirigente del PAN, Edmundo 
Guajardo. (MR) 
 
Cabeza. El PAN ha crecido tanto, que dentro del propio partido hay una lucha interna por el poder y 
por la gubernatura, insiste el Presidente de la CANACINTRA, Pedro Ruiz Velasco. Aseguró que 
esta situación e da porque en Querétaro ha sido muy débil el fortalecimiento de los partidos de 
oposición. (MR) 
 
Cabeza. Pide la Presidenta del PVEM, María de Jesús Ibarra, condiciones claras para la contienda 
para la renovación de la dirigencia sea veraz y transparente. Dijo que los interesados en registrarse 
como candidatos deben estar al corriente con sus cuotas. (MR) 
 
Cabeza. Se estableció que quienes aspiren a dirigir al partido verde en el estado, deben tener 
conocimientos de las diferentes áreas del partido así como evitar realizar actos de desprestigio o 
calumnias aseguró la presidenta estatal del partido, María de Jesús Ibarra. (EL) 
 
Entrevista. María de Jesús Ibarra dirigente del PVEM, comentó que ella ya no busca ser 
presidenta, y menos ahora que se da a conoce r una lista de supuestos militantes. Se realizó un 
proceso de renovación de militancia por una convocatoria del 12 de marzo al 16 de abril y se 
suponía que quienes acudieran a refrendar su militancia son quienes participarían en la asamblea. 
El procedimiento se hizo con Notario público y se envió al Comité Ejecutivo Nacional.  Del padrón 
de 254 personas sólo validaron 81, que por tanto son considerados como militantes activos. Sin 
embargo ayer mandaron una lista simple, sin logotipo ni sello oficial, en el que aparecen cerca cien  
militantes más, por lo que no está de acuerdo. Es una burla y una simulación convocar a una 
elección con un padrón inflado. Ayer hablo con el presidente nacional, quien dijo desconocer esto; 
habló con el responsable de los procedimientos, el Senador Arturo Escobar, quien dio una serie 
de señalamientos que no le cree. Le dijo que quieren gente bonita que dé buena imagen al partido 
y eso es una falta de respeto para los militantes que han trabajado. Por eso no va a participar ni a 
ser cómplice de actos irregulares. Señala que Ricardo Astudillo quiere ser presidente y hay la línea 
de México para apoyarlo. Cuando fue a México a hablar del asunto, la trataron en una forma muy 
grosera y le dijeron que a huevo debía ser el presidente Astudillo. El regidor ya sabía que contaba 
con el apoyo de ella su se hacían bien los procedimientos, pero lo que están haciendo es montar un 
teatro. Mañana termina su periodo formal y no sabe qué va a pasar, pues no hay ninguna 
instrucción. Señala que después e la elección de 2006 ha trabajado en fortalecer la estructura del 
partido en los principales municipios y eso ya lo informó a la dirigencia nacional. Le dijeron que 
metiera a cien personas de confianza de Ricardo Astudillo y que si quería metiera a sus cuates 
también. Pero no está dispuesta a caer en irregularidades para favorecer a una persona. Respecto 
a lo que pasa con Armando Rivera, señala que los partidos están en crisis pues hay quienes quieren 
apoderarse de las decisiones al costo que sea. Por el otro lado hay grupos a favor de la legalidad y 
de hacer las cosas bien. Ayer le dijeron que si apoyaba a Ricardo, podría volver a ser presidenta y 
diputada, pero sin muchas irregularidades que no va a aceptar. Lo que pasa en el PAN es que no 
quieren que Armando sea candidato y que un grupo siga manteniendo el control. Ivonne 
Vandempeereboom Secretaria de organización del PVEM, señala que no avala el padrón y 
lamenta que el partido siga teniendo unos estatutos antidemocráticos. El IFE ordenó cambiar unos 
artículos, lo hicieron, pero modificaron otros para tener el control total. En las oficinas estarán 
abiertos para que la gente vaya a ver la convocatoria, pero no van a avalar todo esto. (MR) 
 
LEGISLATURA 
El Instituto estatal de la mujer dejará de recibir 3.2 mdp debido a que en la entidad no se ha 
aprobado la ley de acceso para las mujeres a una vida sin violencia, aseguró la presidenta de la 
comisión de equidad y género, Consolación González Loyola Pérez. Apuntó que el congreso 
queretano y el de Guanajuato si los únicos en todo el país, que no trabajan en dicha ley. (MR) 



 
Es probable que el estado de Querétaro no cuente con los recursos federales que ascienden a más 
de 3 mdp, para ser entregados al instituto queretano de la mujer, debido a que existe un atajo 
legislativo en lo relacionado a la ley estatal de acceso a las mujeres a una vida libre de violencia, 
manifestó la diputada perredista Carmen Consolación González Loyola. (EL) 
 
Fue rechazada la iniciativa para regular la atención de pacientes psiquiátricos, porque algunas 
definiciones están muy atrasadas de la actualidad, pues ahora se busca desaparecer el nombre de 
manicomio de los centros de atención de esta naturaleza dijo la presidenta de la comisión 
legislativa de salud y población, la diputada Sonia Rocha Acosta. (EL) 
 
SECCIONES 
Juan José Arreola y Tere Garay, comentan que si como dice Germán Martínez, dirigente 
nacional del PAN, Marcelo Ebrard es responsable de lo sucedido en el News Divine, lo mismo 
sucedería con Ignacio Loyola Vera en el caso del CRIQ. Deben tener cuidado los panistas y 
acordarse de lo que ha sucedido… Reiteran que no es posible que Eric Salas González, 
coordinador de los diputados del PAN, critique los anónimos y al mismo tiempo los difunda… La 
postura de gobierno del Estado es tardía; el gobernador no da entrevistas y sólo alcanzó a decir 
ayer que no es tema de gobierno. El comunicado no dice gran cosa; apunta que es necesario 
deslindar responsabilidades, pero no queda claro si respecto a las críticas o a los anónimos… Se 
reúnen Edmundo Guajardo y Armando Rivera y es obvio que hablaron de la grabación; el 
primero le preguntó si es o no el de la voz. Si dijo que sí, lo que dice el gober en el comunicado es 
dirigido a Armando. Si es el caso, debería salir a refrendar lo que dijo y presentar el sustento, lo 
que jalaría muchas simpatías al interior del PAN. Ahora resulta que ningún funcionario quiere hablar 
del tema, será porque les tiraron línea. Héctor Lugo dijo que algunas partes del audio son ciertas; 
hay que ver cuáles… Este fin de semana seguro habrá un parteaguas en esta situación… El PAN ya 
mostró de qué pie cojea, igual que otros partidos. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. Este jueves se colocó la primera columna del centro de congresos y convenciones de 
Querétaro, que estará ubicado en la zona sur de la capital queretana. El proyecto, que forma parte 
de la ciudad de las artes, tendrá una inversión conjunta de los gobiernos estatal y municipal, de 
300 mdp. El Gobernador Francisco Garrido anunció la creación de 18 hoteles y la ampliación de 
cuatro ya establecidos, lo que significará la creación de 3 mil 700 empleos más para el Estado. 
(MR) 
 
El alcalde de Querétaro Manuel González Valle, junto con el gobernador Francisco Garrido, 
estuvieron presentes en la colocación de la primera columna del centro de congresos y 
convenciones que con una inversión total de 400 mdp, promete estar listo en julio del 2009, 
atrayendo así mayor turismo de negocios al Estado. (EL) 
 
Cabeza. El Presidente municipal de Querétaro, Manuel González Valle, informó que con el centro 
de congresos y convenciones, se espera atraer al turismo de negocios y con ello incrementar la 
derrama económica para la entidad. (MR) 
 
Cabeza. El asunto jurídico con el primer proyecto de la ciudad de las artes, no implica la suspensión 
de las obras o la no contratación de constructores, anunció el encargado de la política interna, 
Alfredo Botello Montes, al referirse al centro de congresos y convenciones que inicialmente 
realizaría el arquitecto Teodoro González. (MR) 
 



EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. El 4 de julio será el último día de clases para los más de 439 mil alumnos de educación 
básica, informó la Secretaria de educación, Guadalupe Murguía Gutiérrez. Dijo que aún no se 
tiene la fecha en la que regresarán a las aulas, aunque dijo que tentativamente es el 18 de agosto. 
(MR) 
 
La secretaria de educación, Guadalupe Murguía, señaló que para la construcción de nuevos 
planteles educativos en el estado, ya se ha optado por el sistema de aulas prefabricadas, donde se 
va a invertir cerca de 250 mil pesos en cada una. (EL) 
 
Cabeza. Durante las vacaciones se pretende construir los nueve planteles que se tenían 
contemplados para apoyar la enseñanza básica en la entidad. Guadalupe Murguía dio a conocer 
que las aulas serán prefabricadas y tendrían un costo aproximado de 250 mil pesos. (MR) 
 
Cabeza. La Unión Nacional de Padres de familia ha sido llamada para participar en el proyecto que 
impulsa la representación de la SEP en Querétaro, el cual pretende erradicar la violencia en las 
escuelas, afirmo el consejero del organismo, Delfino Hurtado. Dijo que este tipo de problemas no 
son sólo responsabilidad de los padres de familia, sino de la sociedad también. (MR) 
 
Cabeza. El diputado Oscar Rodríguez, en su calidad de presidente de la comisión de educación 
ciencia y tecnología,  presentará una iniciativa para modificar el artículo 35 de la ley de educación, 
para que cada escuela primaria y secundaria cuente con un psicólogo, para tratar de frenar 
problemas como el incremento de embarazos no deseados y situaciones de violencia. (MR) 
 
Se intenta reformar el artículo 35 de la ley educativa del estado de Querétaro, con la idea de que al 
interior de los centros escolares se pueda implementar de manera permanente los estudios 
psicológicos y evitar percances como abusos a los niños. El diputado Oscar Arturo Rodríguez 
Cervantes, presidente de la comisión legislativa de educación y cultura, dijo que hay que darle 
entrada a los psicólogos para que estén al pendiente de la integración. (EL)  
 
Cabeza. El CONAFE implementará el programa Equidad educativa, para el ciclo escolar 2008-2009. 
El delegado Elías Domínguez Trejo informó que se impartirá educación inicial y básica a la 
población rural e indígena de las zonas marginadas del estado (MR) 
 

SOCIEDAD 
Cabeza. Alrededor de 50 ex braceros se manifestaron a las afueras del palacio de gobierno. El 
Secretario general de la Unión de campesinos y obreros de México, Juan Manuel Castillo 
Barragán. Resaltó que la protesta es para exigir el pago inmediato del dinero de 700 ex 
trabajadores en Estados Unidos. (MR) 
 
Cabeza. Los diputados no deben presumir que se está apoyando a los ex braseros, pues hasta 
ahora no hay ningún recurso que les haya llegado y al contrario, siempre están apoyando a los 
ganaderos ricos, aseguró Juan Manuel Castillo Barragán, miembro de la unión general de 
obreros y campesinos de México. (EL) 
 
Cabeza. Un grupo de 35 mujeres se manifestaron en plaza de armas para solicitar vivienda 
económica. Encabezadas por Lourdes Pérez Sosa, aseguró que el IVEQRO no ha construido 
casas económicas con valor de entre 80 mil y 100 mil pesos. (MR) 
 
Vistazo Ciudadano desde  la lateral de Bernardo Quintana donde se están haciendo adecuaciones 
para los accesos a las laterales; sobre los arcos y constituyentes se están haciendo incorporaciones 
a Bernardo Quintana, hay muchos vehículos que circulan y esto puede generar peligro para la 



gente de la colonia Carretas. Hay que tomar en cuenta que hay escuelas y es peligroso, porque los 
padres de familia dejan a sus hijos sobre esta avenida; estas escuelas quedan exactamente en la 
entrada de este acceso a Carretas.  También hay una vuelta muy recurrida para poder incorporarse 
a la colonia Carretas que es sumamente peligrosa, el asfalto está más alto que la banqueta y se 
supone que la banqueta sirve como muro de contención para protección de la ciudadanía. Ya que 
se están haciendo estas obras, también es necesario que las autoridades consideren las banquetas 
y las arreglen, para evitar accidentes a futuro. Las autoridades no se deben olvidar de las 
necesidades de la ciudadanía, así como de las personas con discapacidad. Hay otra problemática: 
sobre la bajada del puente hay una parada de camión pero no tiene señalética, abajo del puente 
hay un taller mecánico y el techo del puente le queda muy cerca, además de que hay mucha 
basura. (EL) 
 
Reporte urbano. Quedó lista la rehabilitación del camellón en la calle de Corregidora norte. El 
problema es el semáforo que pusieron en la esquina de Metralla, pues por el momento sólo está en 
preventiva intermitente. Los semáforos de peatones están en rojo. (MR)  
 

MUNICIPIOS 
No se otorgarán más licencias a establecimientos en donde se vendan bebidas alcohólicas, en el 
perímetro A de la delegación del centro histórico, así lo informó Jorge Luís Alarcón secretario de 
gobierno municipal. (EL) 
 
Jorge Luís Alarcón, secretario de gobierno municipal, aclaró que luego de las investigaciones en 
el Free Time, de determinó limpio de responsabilidad alguna por la muerte del joven músico de 16 
años, ya que fue una muerte natural, además de que este ni siquiera trabajaba en el mismo como 
se había manejado. (EL) 
 
No hay responsabilidad el establecimiento donde falleció por muerte natural un joven de 16 años, 
señaló el Secretario de gobierno del municipio, Jorge Luis Alarcón Neve. Aclaró que el antro 
había sido rentado para un evento estudiantil y el menor que perdió la vida no laboraba en dicho 
negocio. (MR) 
 
Cabeza. 250 negocios como antros, cantinas y discotecas en Querétaro, podrían ampararse, ya que 
la entrada en vigor de la ley anti tabaco implicaría una disminución en las ventas de hasta 40%, 
estimó Rogelio Garfias Torres. Agregó que muchos establecimientos incluso podrían 
desaparecer. (MR) 
 
El Secretario del ayuntamiento de Corregidora, Miguel Ángel Pérez Herrera, dio a conocer que 
está por aprobarse el reglamento específico para los regidores y comenzará a aplicar en 
septiembre. El reglamento deja en claro derechos y obligaciones de los regidores. (MR) 
 
Cabeza. A través del programa graffi-exprésate, se ha logrado trabajar con más de 700 jóvenes en 
colonias como La Negreta y Santa Bárbara, dijo el secretario de desarrollo social municipal, Juan 
Manuel Aboytes. (MR) 
 
Cabeza. 14 cadetes se graduarán a finales de julio como elementos de seguridad pública municipal 
de El Marqués, quienes al entrar en operaciones formarán parte de un padrón de 115 elementos de 
seguridad en aquella localidad, indicó Arturo Resendís, director de seguridad pública, tránsito y 
protección civil de dicho municipio. (EL) 
 
Cabeza. El 8 de agosto se llevarán a cabo 17 talleres y cursos de verano en la casa de la cultura de 
El Marqués, para lo que se espera una afluencia de 150 personas, siendo los más solicitados, ballet 
y danza folclórica, aseguró Nicéforo Gaitán Baltierra director de dicha institución. (EL) 
 



Endulzarte es un programa del instituto municipal de la juventud en El Marqués, el cual consiste en 
decorar creativamente una figura de 50 cm que representa a un PAN, informó el director del 
instituto municipal de la juventud, Ricardo Martínez Coronel quien señaló que el concurso se 
llevará a cabo en los primeros días de agosto. (EL) 
 
Miguel Noriega, Secretario de administración del municipio de El Marqués, señala que los 
cambios de horario a la noche, en la recolección de basura han dado como resultado mejor imagen 
urbana y de vialidad. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. Debido a la falta de voluntarios en apoyo de la sociedad, el Instituto para la atención 
integral del niño quemado, ha recaudado dentro de la semana de la responsabilidad, 4 mil 500 
pesos, de los 50 mil que quieren reunir, dijo Jessica Rosado, encargada de relaciones públicas. 
(MR) 
 
Uno de cada tres niños en México, padece deficiencia en hierro, lo que trae anemia o problemas en 
el desarrollo físico y mental, destacó Alejandro Javier Septién, director de nutrición de Nestlé, 
en el primer seminario lactancia materna y aglactación en el siglo XXI. (MR) 
 
Entrevista. Dr. Nicolás Camacho, director de investigación en salud del IMSS en Querétaro, 
comenta que a partir de la lactancia puede detectarse si un niño tendrá sobrepeso y en las 
primeras etapas preescolares comienza a consolidarse por la alimentación que tenga y también por 
la carga genética.  Resalta que es muy importante que los niños hagan ejercicio. (MR) 
 

LABORAL 
Cabeza. En la disputa por la dirigencia del sindicato de taxibuses, el 20 de junio, el juez de primera 
instancia civil, resolvió en favor del consejo de administración de la cooperativa única de taxibuses 
y servicios en general, que presidente Javier Aguilar Garduño, con lo que se declaró la nulidad 
de la asamblea en la que fuera elegido Francisco Javier Hernández Aguilar y quien tomó las 
instalaciones desde el 24 de marzo. (MR) 
 
Cabeza. La falta de vinculación entre las empresas y las Universidades, genera fuga de  talentos y 
empleos mal pagados, declaró Laura García Rubio, gerente de  relaciones públicas de Man Power 
México, durante la conferencia La movilidad de talento en América latina. Declaró que a este 
problema se suma la insistencia de los jóvenes en estudiar carreras saturadas. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Se registró ayer un asalto a un negocio de teléfonos celulares, pero la respuesta de la policía 
permitió capturar a dos de los tres asaltantes, aun que sólo uno acepta su culpabilidad. (MR) 
 

 


